Monsieur le sénateur,
Monsieur le député,
Monsieur le conseiller régional,
Madame la conseillère départementale,
Monsieur le Président de l'agglomération du Pays de l'Or, représenté
Mesdames et Messieurs élus et élus voisins, chers collègues et agents,
Mesdames et Messieurs les représentants de la force publique, Gendarmerie
Mesdames et Messieurs, Valerguoises et Valerguois

Les membres du conseil municipal et moi-même sommes très heureux de vous voir tous rassemblés et avoir répondu à notre invitation pour vous souhaiter une bonne année 2025, mais il m'est impossible de commencer cette cérémonie sans avoir une pensée pour Jean-Louis Bouscarain, maire de notre commune pendant 22 ans et vice président de notre agglomération du Pays de l'Or pendant 11 ans. Il y a deux ans moins un jour, Jean-Louis nous quittait.

Sous son impulsion une réalisation importante, parmi tant d'autres, a vu le jour, l'extension de la bibliothèque « Anne Bourgoin » et la création de salles associatives, contiguës à l'église Ste Agathe. Cet ensemble, qui, après décision du CM, porte son nom, l'achèvement des travaux est acté, mis à part quelques petits détails de finition. Logiquement, suivra l'inauguration de ce bel ensemble au printemps prochain, qui sera alors baptisé officiellement « Espace Jean-Louis Bouscarain »

Notre rencontre d'aujourd'hui est l'occasion de faire un bilan sur l'année écoulée.

Le permis de construire pour l'extension des vestiaires, la création et le réaménagement de salles associatives a été acquis et les travaux pourront commencer dès ce début d'année pour une durée approximative de 8 à 10 mois.

Concernant l'extinction de l'éclairage public effective depuis le 1<sup>er</sup> mars 2023, une réunion de bilan, effectuée le 29 février 2024, ici même, à la salle polyvalente Lucien Rioust, a confirmé la poursuite de l'opération.

Dans le courant de l'année l'étude urbaine a été réalisée et terminée pour prévoir le devenir de notre village sur les décennies à venir, et pour que cette étude devienne applicable, nous avons lancé la modification du PLU, l'enquête publique est prévue pour ce 1èr trimestre, pour une approbation en fin de printemps ou en début d'été.

L'étude urbaine nous a montré qu'une augmentation de la population allait engendrer, dans les 5 années à venir, le besoin d'une extension du groupe scolaire avec une classe en élémentaire, une classe en maternelle ainsi que l'extension du dortoir et la création de toilettes et un préau. Les financements, Etat et Département, sont acquis, le PC sera déposé courant janvier, les travaux se dérouleront en plusieurs phases suivant le calendrier scolaire.

L'étude urbaine a aussi mis en évidence certains problèmes, certes connus, de circulation et de stationnement, un avant- projet a été réalisé av du Mas de Baron, mais au préalable, un renforcement du réseau d'eau est nécessaire pour avoir le débit suffisant au poteau incendie situé dans cette rue.

Les finances de la commune sont saines, le taux d'endettement est bas, un point financier est prévu courant janvier, car comme depuis de nombreuses années le taux d'imposition communal ne changera pas, mais la conjoncture politique actuelle ne nous permet pas de nous projeter efficacement sur l'augmentation inéluctable des bases de l'Etat servant au calcul des ressources.

Vous l'aurez remarqué, je parle beaucoup de finances, mais impossible d'y échapper, c'est le nerf de la guerre, le budget n'est pas extensible, les baisses de dotations affluent de toutes parts et forcément, cela se répercute logiquement sur les projets de la commune.

L'étude de faisabilité pour la création d'un cheminement piétons chemin de Bouisset ainsi que la rénovation de la bande roulante avec dispositifs ralentissant a été réalisée cette année écoulée, la phase travaux ne tardera pas, car beaucoup de familles avec enfants empruntent cette voie qui mène au parcours de santé où ont été installés les jeux inclusifs pour enfants porteurs de handicap, dont l'inauguration a eu lieu le 21 septembre. Nombre de familles viennent se ressourcer en ce lieu dont les cheminements ont été rénovés et divers équipement changés.

Nous avions prévu en 2025 de continuer le déploiement de la vidéo surveillance de notre territoire dans les secteurs du parcours de santé et de la plaine des sports ainsi que les entrées de ville par des lecteurs de plaque côté chemin des Lognes et Bouisset. Malheureusement, le financement de notre dossier a été refusé pour la 2<sup>ème</sup> année consécutive par les services de l'Etat.

Concernant notre environnement, nous devons nous investir plus profondément dans le tri des emballages pour pouvoir réduire la capacité d'incinération cela va se traduire, entre autres, par la mise à disposition de contenants de tri dans les rues du village, aux points stratégiques issus de l'étude réalisée par nos agents communaux que je remercie pour ce travail colossal.

Après avoir parlé de notre village, il convient d'élargir notre vision au niveau national d'abord, ou l'Etat nous demande de construire des logements avec une consommation d'espace réduite, la loi ZAN (Zéro Artificialisation Nette) nous l'impose, le PLH (Plan Local de l'Habitat) de l'agglomération est en cours d'élaboration en ce sens en nous demandant de densifier suivant les directives de l'Etat, mais j'ai rappelé par courrier que nous sommes un village et que nous voulons le rester.

Plus largement il y a l'Europe, cette Europe encore meurtrie par la guerre en Ukraine qui perdure. Nous assistons à un durcissement inédit des rapports de force géopolitiques. Une année qui débute aussi dans un contexte mondial particulier, cela n'aura échappé à personne.

S'il est un fait qui s'impose aujourd'hui à nous, c'est bien ce sentiment que nous sommes en train de changer de monde, de changer d'époque.

Nous sommes nombreux à avoir cru en l'espoir d'un monde pacifié par les libertés individuelles et l'échange économique ; nous avons rêvé d'une société libérée du fardeau de la guerre et de la violence de masse, tout du moins en Europe dans un premier temps. Plusieurs zones du globe sont touchées par les conflits, comme le Proche-Orient et d'autres régions du monde.

Tout cela n'était qu'un mirage, sans doute l'illusion des peuples prospères qui avaient oublié le tragique de l'Histoire. La réalité, en effet, est toute autre. Elle est brutale et sans concession.

C'est désormais une tradition de nous retrouver en ce mois de janvier pour échanger nos vœux, au commencement d'une nouvelle année. Des vœux de santé et de bonheur, mais aussi de retour à meilleure fortune pour ceux qui ont rencontré et parfois rencontrent encore quelques difficultés, qu'elles soient d'ordre professionnel ou familial. Nous aurons, bien sûr, une pensée plus particulière pour nos concitoyens les plus âgés affectés par la maladie ou la dépendance et qui ont un grand besoin de notre soutien. Nous devons également avoir une pensée pour les habitants de Mayotte, frappé par le cyclone Chido, ainsi que pour nos amis Espagnols victimes d'inondations meurtrières. Ce qui me tient à cœur également, dans l'exercice de ses compétences, dans le domaine de la solidarité, le CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) fait de son mieux pour tempérer les conséquences des difficultés du quotidien des administrés dans le besoin. Ces interventions et ces démarches témoignent de notre cohésion sur le

plan social. Je remercie tous les acteurs du CCAS et en particulier les bénévoles qui donnent de leur temps, sans compter, pour la banque alimentaire.

Avant de terminer, je tiens à remercier tous les agents techniques, qui œuvrent tous les jours pour maintenir la propreté dans notre village, alors que certains indélicats le salissent en ne ramassant pas les déjections de leurs animaux, pour information, comme l'année passée, pas grand chose n'a changé, toujours beaucoup de déjections canines, ou en laissant des détritus ça et là dans nos rues, sans parler des dépôts sauvage dans notre belle garrigue que les bénévoles du CCFF (Comité Communal des Feux de Forêts) surveillent tout au long de l'été. Je les remercie pour leur engagement et leur dévouement.

Je remercie également les agents administratifs et les agents des écoles pour leur investissement, leur implication au quotidien. Je remercie aussi les différentes associations, leurs bénévoles et bien sur tous les membres de la commission culture pour leurs actions et l'organisation de toutes les manifestations, tout au long de l'année, pour animer notre village afin qu'il ne devienne pas dortoir. Il ne faut pas oublier cette belle manifestation « automnale » organisée par l'agglomération du Pays de l'Or, à l'initiative du vice président, Alain Hugues, maire de Saint Aunés, qui s'est tenue fin septembre. Rendez vous est pris pour le 12 septembre à venir. Un grand merci à tous les agents, communaux et intercommunaux pour cette réussite.

Je remercie toute l'équipe d'élus du conseil municipal pour leur énergie, leur sérieux et leur engagement sans faille car cette année 2024, comme l'année précédente, n'a été évidente pour personne, j'espère sincèrement que 2025 sera une année sereine, il nous reste encore un peu de route à faire ensemble.

Je remercie également tous les militaires de la gendarmerie, les pompiers et tous les services de secours pour leur disponibilité et leur dévouement au service des populations.

Tous vos élus s'associent à moi pour vous souhaiter ainsi qu'à vos familles une belle année 2025, qu'elle vous apporte le meilleur, qu'elle soit riche en belles surprises et épargne votre santé.

Je vous souhaite à toutes et tous une excellente année 2025, pleine de joie, de santé et de réussite dans tous vos projets et je vous invite à partager le verre de l'amitié et de la solidarité, ou nous aurons l'occasion d'échanger librement.

Bonne et heureuse année 2025 à notre village : Valergues